

Mardi 14 novembre
2023

» PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

SOMMET ARABIE SAOUDITE-AFRIQUE : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA EXHORTE À INVESTIR À ABIDJAN

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a pris part, le week-end dernier, à Riyad, en Arabie Saoudite, à l'invitation de Sa Majesté le Roi Salmane Ben Abdelaziz Al Saoud, au Sommet Arabie Saoudite-Afrique placé sous le thème : "Développement et prospérité: agriculture, éducation, santé et assistance humanitaire". Le Chef de l'État a saisi l'occasion pour se réjouir de la qualité des relations que la Côte d'Ivoire entretient depuis plusieurs décennies avec l'Arabie Saoudite. Il a par ailleurs exhorté les investisseurs saoudiens à saisir les opportunités d'affaires qu'offre le Plan national de Développement (PND) 2021-2025 de son pays, notamment les projets de transformation du cacao et de l'anacarde.



L'inter

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-SÉNÉGAL : ALASSANE OUATTARA ÉLEVÉ À LA DIGNITÉ DE GRAND-CROIX DE L'ORDRE NATIONAL DU LION DU SÉNÉGAL

En marge du sommet Arabie Saoudite-Afrique, le vendredi 10 novembre 2023, à Riyad, le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a été honoré par la République du Sénégal, à travers son Président, Macky Sall. Alassane Ouattara a en effet été élevé à la Dignité de Grand-Croix de l'Ordre national du Lion du Sénégal. Cette distinction dénote des bonnes relations entre le Sénégal et la Côte d'Ivoire, et entre leurs deux dirigeants. Il faut noter que la distinction reçue par le numéro 1 ivoirien est la plus haute distinction sénégalaise.



lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

SÉCURISATION DES ESPACES AQUATIQUES ET FORESTIERS : LES EXPERTS DE 15 PAYS PEAUFINENT LEUR STRATÉGIE À ABIDJAN

L'Institut d'études stratégiques et de défense (IESD) organise depuis, hier, lundi 13 novembre 2023, à Abidjan, la 7e édition de la Session internationale de réflexion stratégique (SIRS) qui prend fin, le 16 novembre prochain. 10 conférenciers et 40 auditeurs venus de 15 pays d'Afrique et d'Europe, ainsi que des parlementaires ivoiriens, participent à ce conclave, dont le thème est : "Espace aquatique et couverts forestiers en Afrique : défis sécuritaires et enjeux pour le développement". Jean-Paul Malan, directeur de cabinet du Ministère de la Défense, n'a pas manqué de poser la problématique des richesses naturelles (forêts, fleuves, rivières poissonneuses...) inestimables, qui font cependant objet d'une exploitation illégale.

Economie 

BONNE GOUVERNANCE / DÉCLARATION DE PATRIMOINE : LA HABG DONNE UN DÉLAI DE 90 JOURS POUR SE METTRE EN RÈGLE

Épiphane Zoro Bi Ballo, président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), a donné un délai de 90 jours aux agents assujettis à déclarer leur patrimoine. C'était, le mardi 13 novembre 2023, au siège de ladite Institution. Il a fait une annonce au cours de la cérémonie de démarrage des mises en demeure des agents assujettis (magistrats, membres du Gouvernement, personnels occupant de hautes fonctions dans l'Administration publique ou chargé de la gestion des fonds publics, députés, sénateurs, maires et président de conseils régionaux) à la déclaration de patrimoine par exploits de commissaires de justice.

FORUM D'AFFAIRES ET D'INVESTISSEMENTS CÔTE D'IVOIRE - AMÉRIQUE DU NORD : LES OPPORTUNITÉS D'AFFAIRES PRÉSENTÉES AUX INVESTISSEURS

Renforcer les relations d'affaires avec l'Amérique du Nord, intensifier les échanges commerciaux et contribuer à accroître les investissements directs étrangers (IDE) en Côte d'Ivoire. C'est l'objectif principal du service de promotion économique de la Côte d'Ivoire aux États-Unis, au Canada et au Mexique (SPECI) qui a ouvert, hier, lundi 13 novembre 2023, à Abidjan Port-Bouët, la deuxième édition du Forum d'affaires et d'investissements Côte d'Ivoire - Amérique du nord. Kandia Camara, présidente du Sénat, a fait savoir que l'organisation de la deuxième édition de ce forum donne l'occasion à des investisseurs des États-Unis et du Canada d'apprécier, sur place, les opportunités d'investissements qui se présentent à eux.

DIRECTION GÉNÉRALE DU TRÉSOR ET DE LA COMPTABILITÉ PUBLIQUE : ASSAHORÉ JACQUES PASSE LA MAIN À SANOGO BAFÉTÉGUÉ

Désigné par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, dans une note d'intérim signée, le 24 octobre 2023, le directeur général par intérim du Trésor et de la comptabilité publique, Sanogo Bafétégué, a affirmé sa détermination à continuer l'œuvre de son prédécesseur, l'ancien directeur général, Assahoré Konan Jacques (juin 2016-octobre 2023), promu ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, le 17 octobre 2023. La passation des charges s'est déroulée, le jeudi 9 novembre 2023, à la Direction générale, au 7e étage de l'immeuble Sogefiha, Abidjan-Plateau, entre le directeur général par intérim et le ministre, représenté par son directeur de cabinet, Parfait Kouakou.

FOIRE COMMERCIALE INTRA-AFRICAINE 2023 : SOULEYMANE DIARRASSOUBA RENCONTRE LES EXPOSANTS IVOIRIENS AU CAIRE

La foire commerciale intra-africaine (IATF 2023), mise en place par l'Union africaine (UA) dans le cadre de l'opérationnalisation de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF), se tient du 09 au 15 novembre 2023, au Caire, en Égypte. Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, en visite dans la capitale égyptienne dans le cadre de la 3e édition de la Foire commerciale intra-africaine (IATF), a été reçu en audience par son homologue égyptien, Ahmed Samir. Le ministre ivoirien du Commerce et de l'Industrie a par ailleurs rencontré les exposants ivoiriens sur le stand de la Côte d'Ivoire. Il leur a adressé les félicitations et la fierté du Président de la République, Alassane Ouattara, et du Gouvernement, pour leur présence à cette importante foire africaine, ainsi que la qualité de produits "made in Côte d'Ivoire".

5E ÉDITION DU MARCHÉ IVOIRIEN DE L'ARTISANAT : SYLVÈRE KONAN FAIT LE POINT

La 5e édition du Marché ivoirien de l'artisanat (MIVA) qui a eu lieu au Parc des expositions d'Abidjan - Port-Bouët, du 7 au 11 novembre 2023, a tenu toutes ses promesses, selon Dr Sylvère Konan, le commissaire général. Il s'est réjoui du succès de cet événement, qui s'est tenu dans un cadre moderne,



YAMOOUSSOUKRO / STATUT GÉNÉRAL DE LA FONCTION PUBLIQUE : LES AVANT-PROJETS DE DÉCRETS EN COURS DE VALIDATION

La suite d'un processus bien entamé. Depuis hier, 13 novembre 2023, se tient à Yamoussoukro, l'atelier de validation des avant-projets de décrets portant modalité commune et particulière d'application du nouveau statut général de la Fonction publique. Ce, à l'initiative du Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration. En plus des agents dudit Ministère, sont conviés à cette rencontre les agents des Ministères techniques et les représentants des organisations syndicales. La cérémonie d'ouverture était présidée par Mme Kaba Nasseré, directeur de cabinet de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Anne Désirée Ouloto.



FONCTION PUBLIQUE : ANNE OULOTO SOUHAITE L'EFFECTIVITÉ DU CONTRÔLE BIOMÉTRIQUE

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a instruit ses services pour l'effectivité du contrôle biométrique dans l'administration publique dans les meilleurs délais. C'était, le jeudi 09 octobre 2023, au cours d'une rencontre avec les directeurs des ressources humaines (DRH) des Ministères. Pour la ministre d'État, cette technologie innovante permettra de garantir une gestion plus rigoureuse de la présence des fonctionnaires, renforçant ainsi la transparence et l'efficacité au sein de l'administration ivoirienne.



RENTRÉE JUDICIAIRE DE LA COUR D'APPEL DE DALOA : LE PROCUREUR GÉNÉRAL MET EN GARDE CONTRE LA FRAUDE SUR L'ÉTAT-CIVIL

Le procureur général de la Cour d'appel de Daloa, Coulibaly Aboukary, a mis en garde les fraudeurs sur l'état-civil. Particulièrement ceux de la région du Haut-Sassandra. C'était, le vendredi 10 novembre dernier, lors de l'audience solennelle de la rentrée judiciaire 2023-2024 de la Cour d'appel de Daloa. Une cérémonie qui a été marquée par la prestation de serment de dix-huit nouveaux magistrats. "L'état-civil permet à l'État d'identifier les citoyens, les personnes vivant sur son territoire en vue d'élaborer un plan de développement économique, social durable. C'est un aspect très important dans notre système judiciaire en Côte d'Ivoire. Malheureusement, il y a beaucoup de fraudeurs", a signalé Coulibaly Aboukary. Il n'a donc pas manqué de mettre en garde les fraudeurs sur l'état-civil et les a informés des sanctions en la matière.



CÔTE D'IVOIRE : MARIATOU KONÉ DEMANDE TROIS CHOSES À L'UNESCO

A la tribune de l'UNESCO, la ministre ivoirienne de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a demandé trois principales choses en faveur de la Côte d'Ivoire pour l'année 2024 : L'inscription sur la liste du patrimoine mondial du Parc national des îles Ehotilé, l'inscription sur la liste du patrimoine culturel immatériel de l'humanité des savoir-faire traditionnels liés à la fabrication de "l'attiéké", ainsi que l'inscription des savoir-faire traditionnels liés au tissage du pagne en Côte d'Ivoire. C'était à l'occasion de la 42e session de la Conférence générale de l'UNESCO, à Paris en France, le 10 novembre 2023.

DIMANCHE DE LA SOLIDARITÉ : MYSS BELMONDE DOGO REPART VERS LES MÉNAGES DÉJÀ SOUTENUS POUR VOIR LEUR SITUATION

Une visite pour s'assurer de la portée de l'acte posé. La ministre de la Cohésion sociale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a consacré le traditionnel "Dimanche de la solidarité" à la visite des ménages ayant déjà reçu des aides de son Ministère. Question pour elle de s'assurer de la bonne utilisation de cet appui. Et, surtout de voir si les bénéficiaires ont pu sortir de leur situation de vulnérabilité. Aussi, le dimanche 12 novembre 2023, s'est-elle rendue dans plusieurs ménages dans les communes d'Abobo (PK 18, Baoulé), de Yopougon (MICA0, Koweit), de Port-Bouët, de Treichville et de Cocody. Au terme de la visite, elle s'est dit satisfaite.

Culture 

MUSIQUE MILITAIRE : UN FESTIVAL CONSACRANT LE RAPPROCHEMENT DE L'ARMÉE DE LA POPULATION ANNONCÉ

L'univers des événements culturels en Côte d'Ivoire vient de s'enrichir d'un nouveau rendez-vous dédié à la musique militaire. Il s'agit du Festival international de musique militaire et civile d'Abidjan, dont la première édition se déroulera, les 23, 24 et 25 novembre 2023, au Parc des sports de Treichville. L'annonce a été faite, le mercredi 8 novembre 2023, par son commissaire général, le lieutenant-colonel à la retraite Any-Grah Vladimir. C'était au cours d'une conférence de presse à l'état-major des armées, au Plateau. L'évènement est placé sous le patronage du ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara.

Sport 

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION / EN PRÉLUDE À LA CAN 2023 : AMNESTY INTERNATIONAL ANNONCE UNE CAMPAGNE DE SENSIBILISATION

Amnesty international Côte d'Ivoire entend faire des plaidoyers auprès des autorités sur la corruption à travers le pays en marge de la CAN 2023. L'annonce a été faite par son directeur exécutif, Hervé Delmas Kokou, ce lundi 13 novembre 2023, à l'ouverture d'un atelier au siège du CNDH à Cocody-Vallon. En effet, du 13 janvier au 11 février 2024, en collaboration avec le Conseil national des droits de l'homme (CNDH) et les médias, l'ONG va sensibiliser, faire des plaidoyers auprès des autorités sur la corruption à travers le pays. Adhérent à l'initiative, Épiphane Zoro Ballo, président de la HABG, a souhaité un programme mené conjointement avec son Institution pour que les éléments de langage soient communs.

LUTTE CONTRE "KADAFI" : LES BOISSONS ALCOOLISÉES ÉNERGISANTES INTERDITES DE FABRICATION ET DE VENTE JUSQU'À APRÈS LA CAN

Les autorités ivoiriennes ont interdit, depuis le vendredi 10 novembre 2023, la fabrication et la commercialisation des boissons énergisantes alcoolisées sur l'ensemble du territoire national. Cette interdiction court jusqu'au 29 février 2023. Cette décision est en effet un arrêté interministériel émanant de quatre Ministères qui sont : Le Ministère d'État, Ministère de la Défense, le Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, celui de la Santé, de l'Hygiène publique et la CMU, et le Ministère du Commerce et de l'Industrie.

COMMANDE PUBLIQUE : 200 EXPERTS DU RÉSEAU AFRICAIN EN CONCLAVE À ABIDJAN

"La commande publique pour le développement durable en Afrique". C'est le thème de la 3e Assemblée générale du Réseau africain de la commande publique (RACOP), qui s'est ouverte, le 13 novembre 2023, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire à Cocody. L'évènement a rassemblé plus de 200 participants venus faire le bilan de la gestion de l'organisation. Le secrétaire général de la Présidence de la République, Abdourahmane Cissé, qui représentait le Chef de l'État, a indiqué que la consolidation des systèmes nationaux de commande publique, fondée sur la transparence et l'intégrité, est un enjeu majeur pour la Côte d'Ivoire. A son tour, le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a noté que la tenue de cette Assemblée générale est une occasion pour les membres du Racop de plancher sur les ambitions que nourrissent les pays en matière de commande publique.

60 ANS DE L'INSTITUT DE PLANIFICATION DE L'UNESCO : LA MINISTRE MARIATOU KONÉ FAIT DES PROPOSITIONS SUR LA THÉMATIQUE GENRE

En marge de la 42e session de la conférence générale de l'UNESCO, qui se tient au sein de l'institution à Paris, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a pris part, le jeudi 9 novembre 2023, à un symposium portant sur l'avenir de la planification de l'éducation. "Dans sa vision et ses orientations stratégiques, le Pacte de partenariat articule une série d'interventions visant à transformer les conditions d'apprentissage pour les filles et les garçons, à transformer les normes de genre et les dynamiques de pouvoir dans le secteur de l'éducation et faire progresser la société ivoirienne vers plus d'égalité entre les filles et les garçons et entre les femmes et les hommes", a-t-elle indiqué. (Source : CICG)

LE MARCHÉ ET LE DÉBARCADÈRE DE SASSANDRA : LEVIERS IMPORTANTS D'AUTONOMISATION DES FEMMES

L'autonomisation des femmes est une priorité pour le Gouvernement. Aussi, a-t-il investi dans la construction d'infrastructures permettant aux femmes d'exercer des Activités génératrices de revenus (AGR). Les femmes de Sassandra, ont, depuis février 2020, un marché qui leur permet de mener leurs activités dans de meilleures conditions. Ce marché, bâti sur une superficie de 2,5 hectares compte 900 places, des bureaux administratifs et des latrines. Autre infrastructure qui favorise l'autonomisation des femmes à Sassandra, le débarcadère. L'espace améliore considérablement les conditions de travail des mareyeuses, transformatrices et commerçantes de produits halieutiques de la région du Gbôklè. Les deux infrastructures ont coûté 19 milliards de FCFA. (Source : CICG)

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : DEUX PROJETS LANCÉS AU PROFIT DES ÉLÈVES ET ENSEIGNANTS

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a procédé, le lundi 13 novembre 2023, au Cidfor à Abidjan, au lancement de deux projets mis en place par l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO). Lancés en présence de l'ambassadeur de Corée en Côte d'Ivoire, Saeng Kim, les deux projets qui s'inscrivent dans le cadre de la coalition mondiale pour l'éducation (GEC) et l'académie mondiale des compétences (GSA), visent à aider des millions de jeunes et d'adultes du monde entier à acquérir des compétences pour améliorer leur employabilité et leur résilience d'ici à 2029.

L'édition 2023 du Salon international du contenu audiovisuel (SICA 2023) est prévue pour se tenir, du 20 au 22 novembre, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. En prélude à cet événement, le CICG reçoit, ce mardi 14 novembre 2023, à 15H00, dans le cadre de "Tout savoir sur" (TSS), sa tribune d'échange et d'information hebdomadaire, la directrice générale de la Communication et des Médias au Ministère de la Communication, Gertrude Dammond. Cette conférence de presse, retransmise en direct sur la page Facebook du Gouvernement de Côte d'Ivoire (@gouvci.official), se tiendra au Système intégré de gestion du foncier urbain (SIGFU) sis à la Cité administrative au Plateau. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie 



HYDROCARBURES : SIGNATURE D'UN CONTRAT DE PARTAGE DE PRODUCTION ENTRE ICE OIL & GAS ET L'ÉTAT IVOIRIEN SUR LA BLOC OFFSHORE CI-705

La société ivoirienne ICE OIL & GAS, exerçant dans l'exploration et la production d'hydrocarbures, a signé un contrat de partage de production avec l'État de Côte d'Ivoire pour le bloc offshore CI-705, après plusieurs mois de négociations, annonce un communiqué parvenu à l'AIP, le lundi 13 novembre 2023. Ce partenariat s'inscrit dans "la vision ambitieuse de ICE OIL & GAS visant à renforcer l'autonomie énergétique de la Côte d'Ivoire et de la sous-région ouest-africaine", explique le communiqué. Le bloc CI-705, d'une superficie de 2289 km² et situé en offshore Grand-Lahou à une profondeur d'eau pouvant atteindre 2 500 mètres, représente un terrain d'exploration prometteur.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
101 Du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale